

ZABULÓN

Lema

¡Caminaremos juntos por la arena dejando una sola huella!

Porra

¡Zabulón, en el mar de la confianza siempre estoy!

Color

Azul cielo

Representado por

Pescador, huellas en la arena

Significado

“Morada”

Décimo hijo de Jacob y sexto de Lía y hermano de Rubén, Simeón, Leví, Judá, Isacar y Dina. (Gn. 30:19, 20)

Descendencia: Sered, Elón y Yajlel. (Gn. 46:14) De ellos surgieron tres familias principales.

Pasó a Egipto con su padre. (Ex. 1:3)

En el primer censo al inicio del éxodo, se podían contar 57, 400 hombres capaces para la guerra. En el segundo censo, hacia el final de la peregrinación por el desierto, se contaron 60, 500. (Nm. 1:30, 31; 26:27)

Zabulón fue una de las seis tribus cuyos representantes estuvieron sobre el monte Ebal para pronunciar maldiciones. Después de la conquista de Canaán, Zabulón recibió una parte septentrional del territorio, limitado al sur por Isacar, al oeste por Aser, y al norte y este por Neftalí. (Dt. 27:13; Jos. 8:32-35; 19:27, 34)

De la relación de ciudades que Aser no pudo tomar en su heredad, Zabulón tuvo ciertamente a Fenicia por vecina en su flanco. El cananeo habitó en medio de él, y le fue tributario. Zabulón poseyó un territorio fértil, que comprendía una parte montañosa de la baja Galilea y el ángulo noroccidental de la llanura de Esdraelón. Los zabulonitas formaron una parte importante del ejército de Barac en la campaña contra Sísara y de las tropas de Gedeón contra los madianitas. El cántico de Débora menciona que Zabulón aportó comandantes. (Jue. 1:30, 31; 4:6-10; 5:14, 18; 6:35)

Cincuenta mil de esta tribu con sus jefes acudieron a Hebrón para proclamar rey a David. (1 Cr. 12:33, 40)

Bajo Ezequías, hubo un contingente de zabulonitas que acepto la proclama del rey de Judá, y acudió a Jerusalén a celebrar la solemne pascua. (2 Cr. 30:10, 11, 18)

La tribu sufrió mucho durante las invasiones asirias, lo mismo que el resto de Galilea, Isaías profetizo grandes bendiciones para Zabulón en tiempos mesiánicos. (Is. 9:1, 2)

Su heredad en el Milenio de halla al sur del mar Muerto, siendo las más meridional de todas después de la de Gad. Ezequiel asigna a Zabulón una puerta del nuevo tempo. (Ez. 48:26-29, 33)

En la visión apocalíptica, 12,000 zabulonitas son mencionados con el sello de Dios. (Ap. 7:8)

Bendición de Jacob: “Zabulón vive en la orilla del mar, será puerto para los barcos, sus fronteras llegan a Sidón.” (Gn. 49:13)

Bendición de Moisés: “¡Alégrate, Zabulón, en tus expediciones...! Invitan a los pueblos a la montaña y allí ofrecen sacrificios rituales, pues gozan de la abundancia del mar y de las riquezas escondidas de la arena.” (Dt. 33:18, 19)

Canto de Débora: “... y de Zabulón los que llevan bastón de mando... Zabulón es un pueblo que reta a la muerte... (Jue. 5:14, 18)

Más de la historia bíblica de Zabulón: Génesis, Números, Deuteronomio, Josué, Jueces, 1 y 2 Crónicas, Isaías, Ezequiel, Mateo, etc.

Zabulón se distingue a nivel nacional de los demás éxodos, por pertenecer a la congregación de carmelitas descalzos.

Por su playera, que significa la bendición que dio Jacob a zabalón que fue: zabalón habitara la costa del mar, la costa de las naves, y tendrá su flanco junto a sidón.

La playera es azul cielo representando el agua del mar, por la parte de atrás tiene una pescador representando a zabalón.

El banderín es igual que la playera representando lo mismo.

Éxodo al horeb se caracteriza por ser alegre, fraternal y solidario, zabalón es la décima tribu y se caracteriza por ser una tribu entusiasta y competitiva.